

Sectores dicen que es una oportunidad para llegar a un desescalamiento real del conflicto armado.

"Dada a la declaración unilateral del cese del fuego por parte de las Farc, he dado la orden de suspender a partir de hoy los bombardeos aéreos", dijo el presidente Santos en la noche de este sábado.

La medida ha causado una serie de reacciones por parte de diversos sectores del país. En las últimas horas, el ministro de Defensa, Luis Carlos Villegas, se refirió al tema.

El alto funcionario aseguró que la decisión de Santos es "un nuevo gesto del Presidente de la República (...) de buena fe, un gesto de animación de la negociación" que permitirá "acelerar" los asuntos pendientes en La Habana.

"Vamos a hacer evaluaciones periódicas, como lo instruyó el Presidente, del cumplimiento de ese cese el fuego unilateral por parte de las Farc, así como de las condiciones que se han puesto para las medidas de desescalamiento del Gobierno. Si ese cumplimiento se diera a cabalidad, estamos dispuestos a seguir pensando sobre nuevas medidas de desescalamiento en el futuro. Por el momento, esta es la única que se ha decidido, y con condiciones", explicó.

En la noche de este sábado, el director de la Fundación Paz y Reconciliación, León Valencia, también opinó sobre la medida. Anotó que esta orden es una prueba de lo "que sería un cese definitivo".

"Me arriesgo a decir que van hacia un cese bilateral definitivo y van a anunciar eso antes de las elecciones de octubre", agregó

Según el analista, entre diciembre de 2014 y mayo de 2015 hubo una reducción del 90 por ciento en los hechos relacionados con el conflicto armado.

En este sentido, el Coordinador del Observatorio Fun Paz dijo que es una medida que se esperaba debido a que "las acciones de las Farc han disminuido en su manera ofensiva durante este tiempo (...) lo cual nos llevará a un cese bilateral. Pero en el sentido estricto las operaciones se mantienen con el riesgo de que los enfrentamientos armados se mantenga".

Por su parte, el senador Roy Barreras aseguró que de esta manera se adelanta en el

desescalamiento del conflicto.

“Sin ser excesivamente optimistas si avanzamos por esta vía podemos firmar la paz definitiva y llegar al fin del conflicto por el que hemos estado trabajando los últimos años. Es una buena noticia. Si las Farc paran la lluvia de balas, el Ejército para la lluvia de bombas, creo que vamos a poder pronto parar la guerra definitivamente”, dijo el Senador.

Por su parte, el general (r) Néstor Ramírez Mejía, Presidente del cuerpo de generales y almirantes de la reserva activa, afirmó que “las Farc van a tener una oportunidad de volverse a agrupar en esos sitios de retaguardia”.

“Se supone que no les va a caer bombas. No quiere decir esto que Fuerzas Militares no opten a otras soluciones. Han dado de baja a cuatro cabecillas por operaciones de fuerzas especiales. Las Fuerzas Militares no se van a quedar quietas. (...) Si el gobierno decide no bombardear, se refiere a acciones ofensivas porque si ellos atacan, la Fuerza Aérea va a responder”, añadió el uniformado.

<http://www.eltiempo.com/politica/proceso-de-paz/proceso-de-paz-reacciones-al-segundo-cese-de-bombardeos-contra-la-farc/16148856>